



El Baxá ha resuelto despachar á Londres á *Sidi Ibrahim Gourgi*, en calidad de su Enviado, con doce caballos de regalo para el Rei de *Inglaterra*. El Secretario del Consulado de aquel Reino ha hecho, aunque en vano, várias representaciones para que se retardáse esta demostracion hasta que diese él noticia de ella, y le respondiese el Ministerio Británico; pero el Enviado toma ya medidas para su viage, y parece que partirá á *Inglaterra*, sin atender á las instancias de dicho Secretario.

El Gobierno de *Túnez* ha tenido aviso de haber sido apresada una de sus Galeotas por las Fragatas de *Toscana* en la altura de la Isla de *Elba*.

Alexandria 5 de Noviembre de 1772.
Ali Bei y el *Cheik Daher* se hallaban aún el 29 del pasado delante de *Jafa*, cuya Guarnicion continuaba en defenderse vigorosamente. Se tiene noticia de que la Ciudad de *Seida* quedaba bloqueada por 800 Turcos, sostenidos de un Cuerpo de 1200 Drusos: con cuyo motivo se cree que el ánimo de los Otomanos no es de atacar á dicha Ciudad, sino de hacer una diversion que obligue á *Ali Bei* y al *Cheik Daher* á abandonar el sitio de *Jafa*, marchando al socorro de *Seida*.

Una Embarcacion Griega, procedente de las costas de la *Caramania*, que llegó á este Puerto en 27 del mes ultimo, encontró siete Naves Rusas, que se dirigían ácia la *Siria*, baxo las ordenes del Sr. *Panioti*. Escriben del Archipiélago, que la Esquadra Rusa ha buuelto á empezar sus operaciones; y que ha llegado á *Rodas* orden de la *Puerta* para que descárguen allí todas las Embarcaciones que conduzcan mercaderías de cuenta de los Turcos.

Constantinopla 17 de Noviembre de 1772.

PAsados los quarenta dias que se estipularon para la trégua, dispuso el Conde *Alexis Orlow* que se hiciese un desembarco en *Tibesmé*, con el fin de cortar la comunicacion con *Chio*; pero habiendolo sabido *Kara Osman Oglou*, Comandante de *Smirna*, se abanzó con sus Tropas, atacó á los *Rusos*, y los obligó á embarcarse precipitadamente, con pérdida de algunos centenares de hombres.

Avísan de *Patrás* que en 24 de Octubre último llegó allí una Esquadra *Dulciñota*, compuesta de 20 Barcas y de 10 Navíos, comprados á los *Raguseos*, baxo el mando del hijo de *Mehemet*, Baxá de *Scutari*, que conduce Tropas de desembarco para la *Siria* y para el *Egipto*.

Varsovia 5 de Diciembre de 1772.

LOs Ministros de la Corona y otras personas de distincion han recibido estos dias un papel intitulado *Manifiesto del Señor Casimiro Pulawski*, en el qual justifica su inocencia sobre el asesinato intentado contra la persona del Rei, atribuyendo la principal causa á la Confederacion general de aquel tiempo, y cuyo escrito parece fundado en razones de bastante peso.

Hai quien asegura que los Senadores *Polacos* de la *Nueva Prusia* han resuelto separarse enteramente de la República de *Polonia*. Ademas de los Distritos que se han apropiado los *Rusos* en el Reino, ocupan actualmente á *Duneburgo*, Capital de la *Livonia Polaca*, en donde han establecido un grande almacen. Los Nobles *Polacos*, que tienen sus bienes y domicilios en las Provincias sujetas en el dia al dominio *Ruso*, se hallan tan gustosos con el nuevo gobierno, que muchos de ellos han resuelto permanecer en su Pátria. El General *Biblow* va recorriendo las fortalezas *Polacas*, donde hai Guarniciones *Rusas*. Los Oficiales de esta Nacion levantan mucha gente en los nuevos dominios de la Emperatriz, su Soberana, y se asegura que formarán un Cuerpo de 40y jóvenes, capaces de llevar las armas.

La Villa de *Casimiro*, que se reputaba por arrabal de *Cracovia*, se halla ocupada ya por las Tropas *Austriacas*: y entre las principales razones que se alegan para ello, parece ser una, que dicha poblacion se descubre desde la antigua madre del *Vístula*, que separaba de la Ciudad á aquel arrabal. Tambien se asegura que los *Austriacos*, que hasta ahora tenían la márgen opuesta del *Vístula* por límites de sus nuevas adquisiciones, han pasado ultimamente dicho Rio y ocupan sus dos orillas.

Stocolmo 4 de Diciembre de 1772.

LA Reina Madre, acompañada de la Princesa su hija, se restituyó el 30 del mes último de *Drotningholmo* á esta Capital, por hallarse algo indispueta.

El

El Duque de *Sudermania* tubo el mismo dia Capitulo de las Ordenes del Rei, en ausencia de S. M., y declaró Caballero de la Orden de los *Serafines*, por nombramiento de S. M. al Gran Duque de *Rusia*, y al Conde de *Gillenstierna*, Senador retirado. Igualmente declaró S. A. Comendadores de la Orden de la *Espada* á los Senadores Conde de *Falkengreen*, y Baron de *Wrangel*; al Vice-Almirante Conde de *Wrangel*; á los Generales Barones de *Hopken* y *Sparre*; al General Baron Zoge de *Manteufel*, Enviado extraordinario del Rei en *Berlín*; al General *Strusénfelt*; al Baron de *Boyé*, Gobernador de la Provincia de *Nilandia* en *Finlandia*; y al Coronel Baron *Carlos Hierta*. Los Comendadores de la Orden de la *Estrella Polar*, nombrados en la misma ocasion, son el Senador Baron de *Falhemberg*, Vice-Presidente del Colegio de la Chancillería; el Baron de *Lagerlicht*, Presidente del Parlamento de *Abo*; el Conde de *Duben*, Presidente del Colegio de la *Revision*; el Baron de *Silvershold*, Presidente del Parlamento de *Jonkioping*; el Baron de *Hegardt*, Secretario de Estado; el Baron de *Ornschold*, Gobernador de la Provincia de *Sudermania*; el Baron de *Legonbuswud*, Mariscal de la ultima Dieta; y el Conde de *Gillenstolpe*, Sumillér de *Corps* de la Reina Madre.

La Junta que ha nombrado el Rei para deliberar sobre todos los objetos de Policía, que puedan contribuir al buen orden y adorno de esta Ciudad, ha empezado ya sus Sesiones.

Viena 8 de Diciembre de 1772.

SE sabe de *Esclavonia* que ha cesado enteramente la mortandad que se experimentaba de algun tiempo á esta parte entre los animales; y que se ha usado con feliz éxito de la planta llamada *Petasites* ó *Sombrerera*, asi para curar las bestias acometidas de la enfermedad, como para preservar de ella á las demas.

La parte del *Tirol*, nombrada la *Etschlandia*, ha sido arruinada por diferentes inundaciones, y las aguas del *Sila* y del *Ino* han destruído las cercanías de *Inspruck*: lo que mas ha contribuído á la inundacion de la *Etschlandia* es la avenida de un lago formado casualmente en el valle de *Paserthel*. En el año de 1401 se desprendieron muchos pedazos de hielo de las montañas inmediatas, y interrumpiendo el curso de un pequeño arroyo, se estendieron sus aguas en el valle y formaron un estanque. Aumentadas estas aguas en el mes de Octubre último por haberse derretido la nieve, rebosaron, ocasionando muchos estragos en las cercanías. El caso que acabamos de referir no es único en su especie en aquella Provincia; pues en un distrito llamado *Oetzthal* se formó otro el año próximo pasado, y es conocido en el País con el nombre de

La-

Lago de los hielos : está rodeado de altas montañas por tres partes, y por la quarta le cierra un dique natural, compuesto de pedazos de hielo mui espesos, mui elevados y unidos por el mismo principio que los ha producido : tienen de grueso cerca de 300 toesas; pero á pesar de la resistencia de semejante masa, se puede recelar que en un año de grandes y continuados calores lleguen á deshacerse estos hielos, y abriendo paso á las aguas del lago, destruyan quanto encuentren en su paso; bien que podría evitarse esta calamidad, dandolas con tiempo alguna salida. En el año de 1678 se formó de la misma manera, y en el propio parage otro lago, que permaneció hasta el de 1681; de suerte que el último pedazo de hielo no se derritió hasta el año de 1712.

Algunas cartas particulares refieren, que la Esquadra *Rusa* atacó el 8 del pasado delante de *Patrás* á una flota *Otomana*, que conducía Tropas á *Egipto*, cuyo suceso se cuenta de la manera siguiente : „Tres Fragatas „y dos pequeñas Embarcaciones *Rusas* despachadas contra el armamento del Baxá de *Scutari*, compuesto de 71 Navíos armados entre „*Raguseos* y *Dulciñotas*, arribaron á *Patrás* el 8 de Noviembre próximo „pasado, y atacaron á catorce de dichas Embarcaciones ancoradas en el „Golfo. Despues de haber sufrido el Comandante *Ruso* algunas descargas de la artillería del Fuerte, se acercó á los Navíos y los puso fuego. Entretanto saltó en tierra con sus Tropas el hijo del Baxá de *Scutari*; y habiendo desembarcado tambien los *Rusos* en su seguimiento, „se trabó entre ambos partidos una accion bastante viva, con pérdida de „unos y otros : de cuyas resultas se hizo á la vela el Comandante *Ruso* „para el Golfo de *Lepanto*, á donde se había retirado el resto de la flota *Otomana*; pero no se sabe aún el éxito de esta segunda empresa.“

Ratisbona 4 de Diciembre de 1772.

Aunque generalmente ha sido abundante la cosecha, continúa la carestía, y el Magistrado de esta Ciudad ha despachado á *Ulm* á uno de sus miembros para acopiar granos. Se temen aún por parte de la *Baviera* los tristes efectos del monopodio, á pesar de las precauciones que para impedirlo ha tomado el Elector en su Ordenanza de 8 de Agosto sobre la venta de granos, así en los Mercados, como en las casas privilegiadas. En los dias 13 y 14 de Octubre último se publicaron dos nuevos reglamentos : el primero es una interpretacion de la anterior Ordenanza; y el segundo se dirige al establecimiento de 19 Pósitos en otras tantas Villas y Lugares del Electorado y Ducado de *Baviera*. Los Labradores y demas Propietarios de granos deberán vender cierta porcion á estos Pósitos, la qual se pondrá de manifiesto en los dias de Mercado, juntamente con el trigo de los Particulares, á fin de que se mantenga á un precio siempre igual.

Ham-

Hamburgo 15 de Diciembre de 1772.

Las cartas de Suecia y de Dinamarca, recibidas en 8 del corriente, refieren que S.M. Sueca había llegado el 2 á Gothenburgo, en donde fue cumplimentado en nombre del Rei de Dinamarca por el Teniente General Hauch, con repetidas seguridades de que su Soberano se hallaba resuelto á cultivar la estrecha amistad y buena correspondencia que subsiste entre ambos Monarcas.

Londres 8 de Diciembre de 1772.

Los Señores Banks y Solander son los primeros viajeros que han reconocido en Islanda el monte Hecla, cuya cima está cubierta de nieve, mientras que en sus entrañas se alimenta un fuego muy voraz. Subiendo á la cumbre encontraron cenizas hasta cierta distancia, donde caía ya una especie de hielo blanco, y en la parte mas elevada experimentaron un frio intensísimo. En Geisan vieron una gran cisterna formada por un volcan, la qual contenía agua hirviendo, que el fuego interior hacía saltar hasta una grande altura. Es de notar que la Islanda es uno de los Países de Europa, donde se han introducido las ciencias antes que en otras muchas comarcas hoy florecientes: la Imprenta se usa allí desde tiempos muy remotos; y permanecen aun los Colegios establecidos antiguamente. Los Islandeses conservan gran parte de monumentos históricos de los Países septentrionales de Europa, y con particularidad de la Suecia y de la Dinamarca; y tienen muchos libros originales escritos en sus Dialectos, con algunas traducciones.

Ya se ha abierto la campaña en la Isla de S. Vicente contra los Salvages, quienes habiendo atacado á un Destacamento que pasaba á reforzar nuestros puestos abanzados, mataron cinco Soldados y tres Negros, quemaron una habitacion, un Ingénio de azucar y una Cafetería con algunas casas. Todas las provisiones están muy escasas y sumamente caras en aquella Isla, por razon de que no se puede conservar el pan ni la harina. Los Oficiales y Soldados quedaban reducidos á la mayor miseria; de suerte que la carne salada de Irlanda es el único alimento sólido que los puede preservar del hambre mientras arriban algunas Embarcaciones de la América Septentrional; pero como hai en aquella Isla un cuerpo de Ejército numeroso y tantos Navíos de guerra, se consumen todas las provisiones casi inmediatamente que se reciben.

Con motivo de lo que pasa en dicha Isla ha habido ultimamente fuertes debates en la Cámara de los Comunes: sosteniendo uno de sus miembros que había sido imprudencia y barbaridad el haber enviado á ella mas Regimientos que quatro, mayormente sabiendose la mortandad que se experimentaba entre las Tropas: vituperó tambien el pro-

yec-

yecto de hacer una guerra injusta á los naturales del País, quando nuestro derecho de propiedad al territorio que reclamámos no estaba justificado: que si fuese tan constante como es quimérico, en lugar de la fuerza destructiva se debían emplear otros medios suaves, mas conformes á las leyes y á la humanidad; y finalmente, que si merecían proteccion los que adquirirían tierras, no eran menos acreedores á ella los infelices habitantes oprimidos, y los Soldados expuestos á las enfermedades y á la muerte.

La Cámara de los Comunes ha elegido los trece miembros que han de componer la Junta secreta, encargada de exáminar el estado de la Compañía de las *Indias*; y ella por su parte ha nombrado 25 Accionistas con el mismo fin; y tambien ha resuelto ésta presentar un Memorial al Parlamento en solicitud de que se la mantengan sus derechos y privilegios, aprobando al mismo tiempo á pluralidad de 209 votos contra 188 los Comisarios propuestos por los Directores; pero se cree que el Parlamento se opondrá á su partida.

La Haya 18 de Diciembre de 1772.

Aunque la cosecha de granos ha sido mas abundante este año que los anteriores, se empléan extraordinarias precauciones para conservarla hasta ver establecido en este importante asunto cierto equilibrio entre las Naciones: pues la ruína del comercio de *Polonia*, interrumpido en los Rios de dicho Reino, ha ocasionado prohibiciones en muchos Estados.

Quando se tubo noticia de que los Navíos *Rusos* habían atacado y derrotado ácia el Golfo de *Lepanto* á una Esquadra *Turca*, se supo igualmente que los *Tártaros* de la *Criméa* se habían echado sobre las Guarniciones *Rusas*, obligándolas á evaquar la península, despues de haberse apoderado de sus provisiones y de sus municiones de guerra. Se espera que el primero de estos sucesos no retarde las negociaciones de *Bucharest*, y que el segundo contribuirá á que se adelanten, pareciendo inútil patrocinar á unos Pueblos, que no quieren protectores. Como quiera que sea, los *Tártaros* han hecho á la *Puerta* diferentes representaciones, implorando su socorro; pero se ignora el partido que tomará el *Divan* en esta ocasion.

Versailles 26 de Diciembre de 1772.

EL dia 24 del corriente, víspera de la *Natividad de nuestro Señor Jesu-Christo*, pasó el Rei, acompañado de la Familia Real, cerca de las diez de la noche, á la Capilla de Palacio; y despues de haber asistido á los Maitines, oyó S. M. la Misa, durante la qual se cantaron diferentes villancicos. El dia siguiente oyeron S. M. y la Real Familia la Misa mayor, que celebró el Arzobispo de *Burdéos*.

Juan

Juan Couchet, jornalero de la Diocesi de *Rodez*, falleció ultimamente en *Ricuperoux* de 114 años de edad.

Nápoles 22 de Diciembre de 1772.

EL Miercoles de la semana anterior se dignó el Altísimo de consolar-nos con el deseado prodigio de la liquidacion de la Sangre del glorioso *S. Genáro*, que con motivo del cumpleaños de su patrocinio se puso manifiesta, segun costumbre, enfrente de su sagrada Cabeza, en el Altar mayor de la Capilla del *Tesoro*.

Roma 23 de Diciembre de 1772.

EN atencion á la estrechéz de esta Reverenda Cámara, y por otros justos motivos, ha tenido Su Santidad por conveniente hacer cesar la asignacion de 800 escudos, que por disposicion de la santa memoria de *Clemente XIII* se pagaban mensualmente para sustento de los *Jesuitas* expulsos de *Portugal*; cuya resolucion se comunicó el Lunes pasado á los Superiores de la misma Religion.

En 15 de Noviembre falleció en el territorio de *Fraola* el Prior de la Iglesia de *Monferrato*, cuya muerte ha sido singular por las circunstancias que la acompañaron. Dicho Religioso había partido de *Nápoles* para visitar una Capilla inmediata á *Fraola*; y habiendose espantado el macho en que iba, se le cayeron las riendas de la mano y tomó el galope. El Religioso, aunque asustado, se mantubo en la silla hasta llegar á *Fraola*, donde llamó á un Médico de sus amigos, y le contó lo que le acababa de suceder. Despues que el Médico estuvo algunos minutos con él, le declaró que no tenía mas que algunos instantes de vida, y que se dispusiese para morir. Asustado el Religioso, pero con mucha presencia de espíritu, se hizo administrar los Santos Sacramentos, y espiró casi inmediatamente. En mui corto tiempo se corrompió su cuerpo, de suerte que fue preciso enterrarle luego.

Madrid 12 de Enero de 1773.

EL Rei nuestro Señor, acompañado de los Grandes, Embaxadores, Mayordomos de Semana y otros Individuos de la Real Casa, asistió el Miercoles de la semana antecedente, fiesta de la *Adoracion de los Santos Reyes*, á la Misa que celebró de Pontifical en la Capilla de Palacio el Eminentísimo Señor Cardenal Patriarca. Ofreció S. M. en manos de este Prelado tres exquisitos Cálices con Oro, Incienso y Mirra, y concluida la Misa se restituyó á su Quarto con el mismo acompañamiento. Los Príncipes nuestros Señores y los Señores Infantes la oyeron tambien desde sus Tribunas.

El Jueves siguiente se trasladó el Rei con toda la Real Familia desde

de el Palacio de esta Villa al Real Sitio del *Pardo*, en donde S. M. y AA. permanecen sin novedad en su importante salud.

En el día 30 de Diciembre del año próximo pasado de 1772 se juntaron en las Casas de Ayuntamiento de esta Villa los Vocales de las Parroquias y Apoderados de los Grémios de ella, para efecto de hacer Eleccion de los dos Diputados y Procurador Personero, conforme á lo resuelto por el Consejo; y salieron por Diputados D. Pedro de Garro, y D. Julian Lopez de Aillon; y por Personero el Conde de Montealegre, con la prevencion de que los dos Diputados han de continuar con sus encargos, en calidad de antiguos, el año próximo que viene de 1774.

El Plan de los precios á que ha corrido la fanega Castellana de granos en el mes de Noviembre del año pasado de 1772 en los Pueblos y Partidos que en él se refieren, segun los Estados que han remitido al Consejo los respectivos Corregidores y Alcaldes mayores por mano del Sr. Fiscal, formado por D. Manuel Navarro, Contador de él, se hallará el Viernes próximo donde esta Gazeta.

Se avisa al Público que D. Pedro Francisco Delaval, Maquinista privilegiado de S. M. que vivió algun tiempo en esta Corte, reside actualmente en Medina del Campo, en donde ha establecido un Molino de su invencion. Las Ciudades, Villas, Lugares, ó particulares que quieran hacer fabricar semejantes Molinos, podran escribir al Autor á Medina del Campo.

Compendium Missarum quinque quatuor vocibus concinendarum cum Aspersorio per annum. Authore Joanne Petro Aloisio Proenestino, Sacrosanctæ Basilicæ Vaticanæ Cappellæ Magistro. Se hallará donde esta Gazeta.

Compendio de las antigüedades Romanas, en que sucinta, aunque exactamente, se manifiesta el establecimiento de la Ciudad de Roma, su gobierno, &c: Obra manual para los versados en la Historia: traducida por D. Francisco Perez Pastor. Otro Libro: Tratado de Medallas, del mismo Autor: se hallarán en la Librería de Juan Yuste, calle de la Concepcion Gerónima, y en su Puerto, Gradas de S. Felipe el Real.

Kalendario perpetuo con las Imágenes de las principales Festividades, y de algunos Santos, con un breve compendio de sus vidas y otras curiosidades; compuesto por Pablo Minguet. Se hallará con los 4 tomitos del Diario Sagrado del mismo Autor, en su casa, frente la Carcel de Corte, encima de la Botica, y en la Imprenta y Librería de Manuel Martin, calle de la Cruz: el precio del Kalendario, que puede ir en carta, tres reales en pergamino, y dos en papel; y los 4 tomos en dozavo del Diario Sagrado 16 reales.

POR EL REY NUESTRO SEÑOR.

En casa de Don Francisco Manuel de Mena, calle de las Carretas.